

NOTA DE PRENSA

GOBIERNO DE NAVARRA

ECONOMÍA, HACIENDA, INDUSTRIA Y EMPLEO

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES INSTITUCIONALES

PRESIDENCIA, JUSTICIA E INTERIOR

EDUCACION

DESARROLLO RURAL, MEDIO AMBIENTE, Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SALUD

POLÍTICAS SOCIALES

FOMENTO

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

El Gobierno de Navarra se suma a la celebración hoy del I Día Europeo del paro cardiaco

Su objetivo es concienciar sobre la importancia de conocer la reanimación cardiopulmonar para aumentar el número de supervivientes a una parada cardiaca

Miércoles, 16 de octubre de 2013

El Gobierno de Navarra se suma a la celebración hoy del I Día Europeo del paro cardiaco, cuyo objetivo es concienciar a la población sobre la importancia de conocer las técnicas de reanimación cardiopulmonar para aumentar el número de supervivientes a una parada cardiaca.

La celebración consiste en un acto organizado esta tarde en el Frontón López del pamplonés barrio de Iturrama por la asociación "El ABC que salva vidas", integrada por 35 sanitarios y bomberos del Gobierno de Navarra.

El acto, que está previsto sea abierto por la directora general de Salud, Cristina Ibarrola, incluye una charla sobre los programas de reanimación cardiopulmonar y la cadena de supervivencia, a cargo del doctor Juan Pedro Tirapu, médico intensivista del Complejo Hospitalario de Navarra. A continuación, el presidente de la asociación "El ABC que salvavidas", el doctor Clint Jean Louis expondrá los resultados de las actividades de la asociación. La parte práctica correrá a cargo de un simulacro con alumnado del colegio Maristas de Pamplona, dirigido por el doctor Diego Reyero, así como un pequeño curso básico para todo el público con nociones prácticas y básicas de la reanimación cardiopulmonar y la cadena de supervivencia, impartido en grupos pequeños por instructores voluntarios, mediante la simulación con muñecos.

En la organización ha colaborado también el Gobierno de Navarra, el Ayuntamiento de Pamplona, la Sociedad Navarra de Medicina Familiar (SNAMFAP), la Sociedad Española de Medicina de Urgencias y Emergencias-Navarra, el grupo GUAC-ESVAP de la SEMFYC, y Carrefour.

Más de 11.500 personas formadas en dos años en técnicas de reanimación cardiopulmonar

"El ABC que salva vidas", asociación sin ánimo de lucro dedicada a la difusión del conocimiento de la reanimación cardiopulmonar y la cadena de supervivencia, fue fundada en 2010 por profesionales del Gobierno de Navarra que trabajan en el ámbito de urgencias, y está intregrada por 35 sanitarios y bomberos de Pamplona, Estella y Tudela. La asociación

comenzó hace dos años a impartir formación a profesorado para que a su vez transmitieran estos conocimientos al personal y alumnado de sus centros educativos. Esta formación al profesorado se viene realizando a través de los centros de apoyo al profesorado (CAPs de Pamplona, Estella, Tudela y Lumbier), en colaboración con los departamentos de Educación y de Salud del Gobierno de Navarra.

El profesorado tiene a su disposición material didáctico en castellano, euskera e inglés, así como muñecos para realizar simulaciones, que se recogen en préstamo en los CAPs para llevar al aula. Gracias a esta formación, unas 11.600 personas, alumnos en su mayor parte, han aprendido cómo actuar ante una persona inconsciente, alertar precozmente a los servicios de emergencias a través del 112, y aplicar las técnicas de reanimación cardiopulmonar que pueden salvar una vida.